
由信和黃廷方基金和華人置業
共同推出的 「注射兩劑疫苗，抽
獎送樓」 的信息，一石激起千層
浪，為陷於尷尬的疫苗接種注入
新鮮而強大的動因。這既是響應
了特區行政長官呼籲全港僱主、
大企業與小企業、商場業主等提
供方法鼓勵市民打針的舉措，同
時也體現大企業切身為香港和香
港市民利益考慮的良苦用心和企
業責任。

在中央的支持下，香港是世界上少有不缺疫苗的城
市。據悉目前香港大約有100萬劑疫苗可能因為將過
期而被浪費。而香港目前注射疫苗人數距離70%左右
的防疫屏障尚遠。

新冠疫苗是當前應對疫情最有效的手段，由於疫苗
投入使用，世界多國疫情出現明顯好轉，並逐漸開始
解除與新冠疫情相關的各種禁令，手恢復經濟發
展。如西班牙日前宣布允許10個非歐盟國家自由出入
西班牙旅遊，其中包括中國。而且，從6月7日起，
任何接種過新冠疫苗並能夠提供證明的遊客，也可以
「不受限」 出入西班牙。

提高接種率經濟才能走上正軌
香港雖然近期已經有大約28天清零的紀錄，但疫苗接

種率低始終是個大患。在全球未能徹底根除新冠疫情

（至少相當一段時期做不到）的情況下，沒有疫苗作防
護屏障，疫情再度爆發的風險始終存在。為此民眾希望
政府有更強力的手段，解決疫苗接種率低的問題，讓香
港盡早脫離疫情的陰霾，經濟社會能走入正軌。

5 月 27 日，立法會通過了《2021 年完善選舉制度
（綜合修訂）條例草案》。這標誌在中央和特區層
面為完善香港選舉制度、實現愛國者治港展開的立法
工作全面完成。人們普遍相信，有香港國安法和新選
舉制度護航，體制內剔除了反中亂港和激進的勢力，
政府施政有望順暢高效，香港政通人和、良政善治可
期。

近期一些情況恰如人們所願。此次香港就本地完善
選舉制度進行的條例草案修訂，行政立法前所未有地
齊心高效。政府的主體責任和立法會的監督質詢都得
到體現。當條例草案通過後，社會整體也相當平靜地
接受。畢竟港人苦立法會亂局已久，苦拉布、流會而
導致的民生利益損失已久。

香港走向正軌，民眾有期待。人們普遍希望，議會
走向理性問政後，重回行政主導的政府，有條件將施
政主導力量轉向經濟民生。而當前的第一步就是從疫
苗注射上手，建立香港的防疫屏障，以盡快恢復經
濟。

信和集團和華人置業 「打針抽樓」 的舉措提示我
們，鼓勵市民接種疫苗的思路完全可以多樣化，只要
打破迷思，轉變舊有思維。其實，目前已有不少企業
以各種方式鼓勵員工和市民打針。但無論如何，政府

應該是推動接種的第一責任人， 「小政府」 思維絕對
不再合適。特別是政府施政的主要政治干擾已被摒
棄，在控制疫情問題上，政府更需要強政勵治，大刀
闊斧。

提出有吸引力的誘因
在新冠疫苗問題上，美國政府從來沒有放手 「交給

社會」 。從最早支持企業研發新冠疫苗的政策與資
金，到最早進入歐美先進藥企預訂20億劑疫苗，政府
有形之手相當明顯。在接種疫苗上，美國聯邦政府和
地方政府也陸續推出稅收減免、派發獎券等政策。聯
邦政府政策包括：為批准員工帶薪疫苗假的中小企業
提供稅務減免，每人每日最多 511 美元（近 4000 港
元）；為接種疫苗者提供免費接送服務；僱主可以要
求所有進入工作場所的員工接種新冠疫苗……西弗吉
尼亞州政府的手段更是 「簡單粗暴」 ，直接發放價值
100美元的有價證券，資金來源則是聯邦政府的經濟
刺激計劃。

相比美國政府，香港特區政府庫房更加充裕，政府
完全可以有更多手段吸引市民接種疫苗。關鍵是，如
何在新形勢下換思維，借鑑信和的思路，提出獨特有
吸引力的誘因。

與病毒對抗需要爭分奪秒。在愛國者治港的新形勢
下，港人希望看到一個強政勵治，建設美好香港的有
為、有效率的政府。提升疫苗接種，或許是第一塊試
金石。

全球芯片供應近幾個月以來持
續短缺，美國商務部部長雷蒙多
（Gina Raimondo）接受訪問時
表示，現時美國過於依賴來自單
一企業或國家的芯片供應，將計
劃在國內興建 6 至 7 間芯片工
廠，以應對全球車用芯片短缺對
美國汽車業帶來的危機，因芯片
短缺已間接導致美國汽車業在 4
月流失了2.7萬個工作機會。

照理說，車用電子所使用的28
納米芯片，並非先進製程，供應

理應可以跟上需求。經濟學中的 「長鞭效應」 可以很
好解釋這個現象，因市場需求不斷變化，企業無法準
確預測，從而上溯到供應鏈則讓需求變異加速放大。

車用芯片為何短缺
汽車業面臨的芯片短缺主要由以下幾個原因造成：

一是由於適用範圍廣、耐用性高的28納米成熟製程需
求大增，一方面疫情下的 「宅經濟」 催谷了智能家
居、家用電器、遙距辦公設備的需求；另一方面電動
車需求持續增加，帶動新車內含半導體IC價值每年持
續成長，預計今年每台新車內車用電子價值將增加至
600美元，年增兩成。

二是因為汽車產業大都採用 「JIT」 （Just-in-Time）
生產模式，為了減少庫存不會大量囤積。2020年全球
汽車銷量大幅下滑，大部分車企都不會作提前部署，
而疫情導致芯片廠交付期由2至3個月延長至半年乃
至一年。

第三個原因是利潤導向。28納米製程的利潤空間，
遠不如先進製程來得高，因此有生產能力的企業在可
選擇情況下，都會傾向生產先進製程。雖然目前28納
米芯片在供不應求的情況下，各廠商已經紛紛擴大產
能，但設廠增產仍需1至2年時間完成，因此預計芯
片荒仍要持續一段時間。

而最關鍵的原因，在筆者看來，是人為因素破壞了
全球供應鏈的正常運作。一直以來，下游廠商已習慣
向合作已久的芯片廠採購，全球供應鏈根據自由市場
原則發展，形成了成熟、理想的供需體系。

然而，2018年時任美國總統特朗普對中國發起貿易
戰，政策一直被新總統拜登延續至今。在半導體行業
方面，拜登政府希望減少對亞洲廠商的依賴，不但鼓
勵美國企業增產，更鼓勵台灣台積電、韓國三星等公

司赴美設廠，以求在美國國內建立自給自足的完整供
應鏈。

然而這些都需要對企業補貼提供誘因，並且保證有
足夠的人才資源供應，這兩方面都需要政府出手，與
美國一直以來奉行的芝加哥經濟學派並不相符。再加
上工廠轉移亦需要一定時間，難免造成供應鏈上的缺
口。

圍堵制華得不償失
美國總統拜登上任後，拉攏盟友圍攻中國的意圖愈

來愈明顯，例如G7外長會議、四方安全對話等主要
議題都針對中國，當中又以 「五眼聯盟」 最眉來眼
去。美英等依靠海洋稱霸的海權國家，在歷史上每當
面對有歐亞非大陸上的國家崛起，都會分外警惕，聯
合制衡。然而，這種貿易、政治上的圍堵，真的有用
嗎？對其本國又有利嗎？

首先，對美國來說，中美貿易戰對中方出口的傷害
並不高，絕大部分額外成本都由美國進口商承擔，最
終轉嫁至美國消費者身上。今年首季，中國對美出口
年增62.7%，雙方貿易額達1.08萬億。美國貿易代表
戴琪最近屢屢釋出信號，希望與中方重新開始貿易談
判。

在印太區域，近年西方國家的制衡政策似乎無法奏
效。中國與東盟已經互為最大貿易夥伴，彼此之間的
經貿合作關係較難被削弱；日韓兩國一直在中美之間
尋求平衡，甚至連被視為親美的日本，其國會亦迅速
通過了RCEP的審議；澳洲方面，雖然中澳貿易戰似
乎打得如火如荼，然而佔份額最大的鐵礦石貿易量卻
不斷攀升，導致整體貿易額增加；至於被西方國家視
為制衡中國重要力量的印度，一直以來都奉行不結盟
外交原則，且近日嚴峻的疫情暴露了其不少國內問
題，無法兼顧配合美國主導的 「印太戰略」 。

歐洲方面，近日被暫時叫停的《中歐全面投資協
定》，彷彿為中歐關係蒙上一層陰影。然而，這份經
7年談判才達成的協定，其實是對雙方都有利的貿易
文件，尤其是對歐盟，中國內地破天荒地放開了不少
行業准入限制、解除了國企補助措施等，對歐盟經濟
有十分正面的促進作用。

而反觀圍堵的對象：中國，西方制衡手段真能奏效
嗎？以通信技術的研發為例，當初在5G研發期間，
中歐之間本身是合作關係，然而中途歐盟方面參與積
極性下降，中方改為自主研發，而最終中國5G的專
利數佔全球的30.3%；近日，美日提出要共同出資45

億美元開發6G技術，然而據中國國家知識產權局知
識產權發展研究中心所發表的《6G通信技術專利發
展狀況報告》表示，中國目前的6G相關專利申請約
13000 項，佔全球 35%，領先其他國家。可見在多方
圍堵的壓力之下，反而迫使中國在某些領域實現突
破。

圍堵與制衡，似乎只是 「傷敵一千，自損八百」 的
招數，甚至反而倒逼被圍堵的國家更專注發展。反
之，若是各國之間能夠以合作的方式共同促進經濟、
科技的發展，相信這才是全世界的福音。

香港經貿商會會長 李秀恒

全國政協委員、香港島各界聯合會常務副理事長 葉建明

強政勵治建設美好香港

從芯片荒看美國制華政策
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在筆者於香
港金融發展局
（金發局）的
政策研究工作

中，大灣區在金融方面的協
調發展是主要的研究議題。
就此，在金發局於 2020 年發
布的與大灣區相關的研究報
告中，圍繞大灣區居民跨境
生活、學習、工作的需求，
提出多項建議，例如探索和
推 廣 跨 境 遙 距 開 立 銀 行 帳
戶、跨境物業按揭貸款、跨
境 保 險 服 務 等 多 樣 化 的 服
務，以及聯通大灣區支付轉
帳基礎設施等，以形成良性
的市場發展。尤其是在跨境
理財通方面，金發局亦繼續
就業界的期望與政府和監管
保持密切溝通。

為配合大灣區的發展，金
融業更是愛才如渴。對於學
生和青年人才的培育，也是
我們日常工作的重要部分。
為幫助金融服務業發掘及培
育人才，金發局推出一系列
「人才拓展計劃」 的活動，

包 括 「 業 界 人 士 講 座 系
列 」 、 「就 業 資 訊 日 」 、
「爐 邊 談 話 」 等 ， 當 中 的
「影子實習生先導計劃」 深

受歡迎。參與學生除了能體
驗 金 融 業 的 實 際 工 作 環 境
外，更能觀摩金融企業管理
層的日常工作，領悟其成功
之道。筆者相信，這一系列
的人才培育活動將有利於有
志投身金融服務業的未來棟
樑，更深入了解行業的工作
內容及發展趨勢，而大灣區
融合發展帶來的金融機會亦

是其中一個重要方面。
大灣區的發展，包括金融服務行業在內，最關鍵

的成功因素是保障暢順的人流、物流、資金流和信
息流。隨科技發展，資金流和信息流幾乎可以不
受新冠疫情影響；而內地、香港兩地跨境物流也很
大程度上保持了民眾需求。下一步，需要社會各界
齊心努力，爭取早日通關，促進人流暢順。面對仍
嚴峻的全球疫情，當務之急便是在可行情況之下提
高疫苗接種率。有見及此，金發局亦透過不同形
式，鼓勵金融服務業界人士積極接種疫苗。

筆者深信，在人流、物流、資金流和信息流暢通
運行的大灣區之中，必定蘊藏豐富機遇可令灣區青
年大展拳腳。

公營醫生流失情況公營醫生流失情況公營醫生流失情況

香港醫生供不應求的癥結，究竟在於「止血」而非「輸血」，抑或
在於本身患有「貧血」？即是說，應集中解決公營醫生流失問題，還
是必須引入非本地醫生？

止血或輸血？宜雙管齊下

考慮到全港多近九成的住院服務由醫管局提供，當局誠應採取措施
挽留公營醫生人才；不過，不少醫生轉投私家後晉升「星球人」，即
每星期月入高達百萬元，政府又如何制訂具吸引力的薪酬？

公營醫院的整體全職醫生流失率，最新已見明顯回落，由
2018/19年度的6.4%高位，降至2020/21年度的3.9%。可是，顧問醫
生的流失率仍嫌偏高，達到7%，高於高級醫生/副顧問醫生的
4.3%，以及醫生/駐院醫生的2.7%，反映愈資深者流失問題愈嚴重，
這多少影響到公營醫療質素水平。

香港確存公營醫生流失到私營市場的現象。衛生署統計顯示，查
2006年以前，於私營機構工作的註冊醫生比率，長時間徘徊在四成半
水平以下，其中1996年至2000年期間更低約四成左右，惟2009年以
後卻突然上升到近五成，並一直維持至今。2000年於政府和醫管局工
作的註冊醫生人數，一度超過3000名，而近年則回落至約2600名。

說到底，要解決供求失衡，供給側和需求側都是出路，兩者不存非
此即彼或排他性質；最理想的解決辦法，無疑是「止血」兼「輸血」
雙管齊下。

註冊醫生的工作機構類型
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註：*直至2020年12月31日的估計數字

指定時間流失率=過去12個月離開醫管局的整
體醫生數字/過去12個月平均人手×100%
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丹化化工科技股份有限公司
九届十一次董事会决议公告

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述
或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。

公司第九届董事会第十一次会议通知于 2021 年 5 月 27 日以电话及电子邮件
方式发出，会议于 2021 年 6 月 1 日以通讯方式召开，会议应表决董事 9 名，
实际参加表决董事 9 名。本次会议的召开符合《公司法》和《公司章程》的有
关规定。

会议审议并通过了如下议案：
一、关于提名金衢女士为公司独立董事候选人的议案
郑万青先生因个人原因，已于 2021 年 5 月 10 日向董事会提出辞去所担任的

公司独立董事职务。现董事会提议增补金衢女士为公司独立董事候选人，如股
东大会审议通过，任期将与本届董事会任期一致。董事会已经对金衢女士的资
格进行了审核，但其任职资格和独立性尚需获得上海证券交易所审核无异议。
董事会提名委员会、现任独立董事对金衢女士的任职资格进行了审核，并表示
同意。

如选举金衢女士为公司独立董事的议案在股东大会上获得通过，董事会同意
增补金衢女士为公司董事会下设战略委员会、提名委员会、审计委员会及薪酬
与考核委员会委员，并担任薪酬与考核委员会主任委员。

独立董事候选人简历如下：
金衢，女，1990 年 2 月生，华东政法大学法学硕士，曾任上海邦信阳中建中

汇律师事务所专职律师，现任国仟创业投资管理（苏州）有限公司风控法务经理。
表决结果：同意 9 票，反对 0 票，弃权 0 票。
二、关于购买董监高责任险的议案
为进一步完善公司风险管理体系，降低公司运营风险，促进公司董事、监事

及高级管理人员充分行使权力和履行职责，公司拟为公司及全体董事、监事、
高级管理人员购买责任保险，具体方案如下：

（一）投保人：丹化化工科技股份有限公司
（二）被保险人：公司及公司全体董事、监事、高级管理人员
（三）责任限额：人民币 5000 万元
（四）保险费总额：不超过 35 万元
（五）保险期限：12 个月 / 每期
为提高决策效率，董事会提请股东大会在上述权限内授权董事会，并同意董

事会进一步授权公司管理层办理公司全体董监高责任险购买相关事宜（包括但
不限于确定保险公司，确定保险金额、保险费及其他保险条款，选择及聘任保
险经纪公司或其他中介机构，签署相关法律文件及处理与投保相关的其他事项
等），以及在上述权限范围内，在董监高责任保险合同期满时（或之前）办理
续保或者重新投保等相关事宜。

根据《公司章程》及相关法律法规的规定，公司全体董事对本事项回避表决，
该事项将直接提交公司股东大会审议批准后方可执行。

表决结果：同意 9 票，反对 0 票，弃权 0 票。
上述两项议案尚需提交股东大会审议。

特此公告。
丹化化工科技股份有限公司

董事会
2021 年 6 月 2 日
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丹化化工科技股份有限公司
关于召开 2020 年年度股东大会的通知

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述
或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。

重要内容提示：
股东大会召开日期：2021 年 6 月 22 日
本次股东大会采用的网络投票系统：上海证券交易所股东大会网络投票系统 
一、召开会议的基本情况
( 一 ) 股东大会类型和届次
2020 年年度股东大会
( 二 ) 股东大会召集人：董事会
( 三 ) 投票方式：本次股东大会所采用的表决方式是现场投票和网络投票相

结合的方式
( 四 ) 现场会议召开的日期、时间和地点
召开的日期时间：2021 年 6 月 22 日   14 点 00 分
召开地点：丹阳香逸大酒店（江苏省镇江市丹阳市兰陵路 333 号）
( 五 ) 网络投票的系统、起止日期和投票时间。
网络投票系统：上海证券交易所股东大会网络投票系统
网络投票起止时间：自 2021 年 6 月 22 日
                                至 2021 年 6 月 22 日
采用上海证券交易所网络投票系统，通过交易系统投票平台的投票时间为股

东大会召开当日的交易时间段，即 9:15-9:25,9:30-11:30，13:00-15:00；通过互
联网投票平台的投票时间为股东大会召开当日的 9:15-15:00。

( 六 ) 融资融券、转融通、约定购回业务账户和沪股通投资者的投票程序
涉及融资融券、转融通业务、约定购回业务相关账户以及沪股通投资者的投

票，应按照《上海证券交易所上市公司股东大会网络投票实施细则》等有关规
定执行。

二、会议审议事项
本次股东大会审议议案及投票股东类型

序号 议案名称
投票股东类型

A 股股东 B 股股东
非累积投票议案

1 公司 2020 年年度报告及摘要 √ √
2 公司 2020 年度董事会工作报告 √ √
3 公司 2020 年度监事会工作报告 √ √
4 公司 2020 年度财务决算报告 √ √

5
公司 2020 年度利润分配和资本公积金转增
股本预案

√ √

6
关于聘任 2021 年度财务报告审计单位并支
付 2020 年度审计费用的议案

√ √

7
关于聘任 2021 年度内控报告审计单位并支
付 2020 年度审计费用的议案

√ √

8 选举金衢女士为公司独立董事的议案 √ √
9 关于公司购买董监高责任险的议案 √ √

独立董事作 2020 年度述职报告。
1. 各议案已披露的时间和披露媒体
2021 年 4 月 15 日、6 月 2 日公司在刊登在《上海证券报》、《香港商报》

和上海证券交易所网站上的临时公告。
2. 特别决议议案：无
3. 对中小投资者单独计票的议案：6、7、8、9
4. 涉及关联股东回避表决的议案：无
应回避表决的关联股东名称：不适用
5. 涉及优先股股东参与表决的议案：无
三、股东大会投票注意事项
( 一 ) 本公司股东通过上海证券交易所股东大会网络投票系统行使表决权的，

既可以登陆交易系统投票平台（通过指定交易的证券公司交易终端）进行投票，
也可以登陆互联网投票平台（网址：vote.sseinfo.com）进行投票。首次登陆互
联网投票平台进行投票的，投资者需要完成股东身份认证。具体操作请见互联
网投票平台网站说明。

( 二 ) 股东通过上海证券交易所股东大会网络投票系统行使表决权，如果其
拥有多个股东账户，可以使用持有公司股票的任一股东账户参加网络投票。投
票后，视为其全部股东账户下的相同类别普通股或相同品种优先股均已分别投
出同一意见的表决票。

( 三 ) 股东所投选举票数超过其拥有的选举票数的，或者在差额选举中投票
超过应选人数的，其对该项议案所投的选举票视为无效投票。

( 四 ) 同一表决权通过现场、本所网络投票平台或其他方式重复进行表决的，
以第一次投票结果为准。

( 五 ) 股东对所有议案均表决完毕才能提交。
( 六 ) 同时持有本公司 A 股和 B 股的股东，应当分别投票。
四、会议出席对象
股权登记日收市后在中国证券登记结算有限责任公司上海分公司登记在册的

公司股东有权出席股东大会（具体情况详见下表），并可以以书面形式委托代
理人出席会议和参加表决。该代理人不必是公司股东。

股份类别 股票代码 股票简称 股权登记日 最后交易日

Ａ股 600844 丹化科技 2021/6/11 －

Ｂ股 900921 丹科 B 股 2021/6/17 2021/6/11

( 二 ) 公司董事、监事和高级管理人员。
( 三 ) 公司聘请的律师。
( 四 ) 其他人员

五、会议登记方法
凡符合出席会议资格的股东或者代理人，持股东账户卡、授权委托书（注明

委托范围）、本人身份证（或者单位证明）在会议开始前的 30 分钟内在现场
登记并出席。

六、其他事项
1. 本次股东大会会期半天，与会者的食宿交通费自理。
2. 联系人：蒋照新、韦建军
电话：0511 － 80263532，80263531
传真：0511 － 80263530 
地址：中国江苏省丹阳市南三环路 888 号高新技术创新园 C1 楼（公司董秘办）
邮编：212300 
email：s600844@126.com
特此公告。

                   丹化化工科技股份有限公司董事会 
 2021 年 6 月 2 日 

附件 1：授权委托书
授权委托书

丹化化工科技股份有限公司：
兹委托             先生（女士）代表本单位（或本人）出席 2021 年 6 月 22 日

召开的贵公司 2020 年年度股东大会，并代为行使表决权。
委托人持普通股数：　　　　　　　　
委托人股东帐户号：

序号 非累积投票议案名称 同意 反对 弃权

1 公司 2020 年年度报告及摘要    

2 公司 2020 年度董事会工作报告    

3 公司 2020 年度监事会工作报告    

4 公司 2020 年度财务决算报告    

5 公司 2020 年度利润分配和资本公积金转增股本预案    

6
关于聘任 2021 年度财务报告审计单位并支付 2020 年度审
计费用的议案

   

7
关于聘任 2021 年度内控报告审计单位并支付 2020 年度审
计费用的议案

   

8 选举金衢女士为公司独立董事的议案    

9 关于公司购买董监高责任险的议案    

委托人签名（盖章）： 　　　　　　　　受托人签名：
委托人身份证号： 　　　　　　　　　　受托人身份证号：
                                                                 委托日期：　　年    月   日
备注：
委托人应在委托书中“同意”、“反对”或“弃权”意向中选择一个并打“√”，

对于委托人在本授权委托书中未作具体指示的，受托人有权按自己的意愿进行
表决。


